

HORAS DE DESPACHO
Redacción: Desde las cuatro de la mañana á las cuatro de la noche.
Administración: Desde las siete de la mañana á las siete de la noche.

Teléfono 27

Oficinas: Conquistador, 30

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO

España 1 25
Extranjero (Unión Postal) 2 50
Número suelto 5 cts.
Id. atrasado 10

Sucesores VIUDA BANQUÉ

Único depósito de las tan renombradas y superiores máquinas para coser, bordar y hacer calceta.

WERTEHIM Y WILSON

VENTA A PLAZOS Y AL CONTADO

Santo Domingo núm. 10 (antes calle Zapatería) Palma

VIAJANTE:—Don Andrés Barceló de Porreras.
COMISIONADOS:—Inca, Don Jaime Florit, Mayor 7.—Manacor, Vda. Cabrer, Plaza Mayor.—Llucmajor, Don Francisco Vidal, Borne 8.—La Puebla, Vda. Fuster, calle Plaza.—Andraitx, Don Pedro J. Enseñat, Cerdá 3.—Pollensa, Don Cristóbal Llompart, Montesión.—Alcudia, Don Martín Ferrer, Lladoner.—Campos, Don Bartolomé Pomar, Plaza 9.—Muro, Don Francisco Sacarés, calle Nueva.—Bañola, Don José Suau, Nueva 2.

Sun Insurance Office

COMPANÍA INCORPORADA DE SEGUROS SOBRE INCENDIOS

Fundada en Londres en 1710

EL SUN INSURANCE OFFICE es la Compañía exclusivamente de incendios más antigua del mundo, y la que siempre ha figurado—y figura en el día—en primer término entre todas las Compañías de igual índole, debido, sin duda alguna, á la seriedad que imprime á sus operaciones, á la lealtad con que cumple sus compromisos y á la prontitud con que paga los siniestros.

Esta Compañía no liga á nadie por un número dado de años. Su sistema es más liberal y mejor para los asegurados, pues pagando todos los años el recibo de renovación debidamente autorizado, va prorrogando anualmente la póliza durante el tiempo que á los contratantes convenga, sin gastos de nueva póliza y sin estar el asegurado sujeto á determinado número de años.

Premios moderados. Inmediato arreglo y pago de siniestros por los Agentes autorizados.

Representante para Baleares: Pablo Vadell, Santo Domingo, 44—7.—Palma.

A las Señoras y Señoritas

Madame Millier, representante de la Casa Barthelmy de París tiene el gusto de participar á su distinguida y numerosa clientela que llegará á esta con un gran surtido de sombreros (modelos) el viernes 21 del corriente hospedándose en el Grand Hotel, donde permanecerá hasta el próximo martes.

PALMA

Entre los pasajeros que ayer llegaron de Barcelona á bordo del vapor correo *Balear* figuraban don Juan Oliver, don Pedro Font, don Pedro Roselló, don Jaime Marroig, don Juan Verd y señora, don Manuel Roman y señora, don Eusebio Güell, don Miguel Nadal y don Enrique Oliot.

Ayer llegaron de Barcelona en el vapor correo *Balear* el Barón d'Espeleta y varios turistas extranjeros que pasan á Mallorca para visitar sus puntos más importantes.

Algunos después de recorrer la población se embarcaron por la tarde para Argel.

De Ibiza llegaron ayer en el vapor correo *Lalio*, don Joaquín Hondebu, don Jaime Calafat y don Juan Bauzá.

El vapor correo *Balear*, llegado ayer de Barcelona, fué portador de los cuatro novillos toros, que estas próximas fiestas han de lidiarse en nuestro circo taurino.

Anteayer á cosa de las once unos fuertes sibidos dados por un caballero en la calle de Pelaires pusieron en alarma las personas que en dicha hora transitaban por las calles de aquella barriada.

Averiguado el hecho resultó que el sujeto espresado vivió en la calle citada había dos hombres que al parecer reñían y ante el temor de que la reyerta no tuviese un fatal desenlace dió la voz de alarma.

Acudieron varios guardias municipales quienes al llegar á los contendientes vieron como uno de ellos tomaba precipitada carrera sin que pudiese ser detenido al propio tiempo que el otro levantaba del suelo un bulto que resultó ser de tabaco.

Como se ve la disputa era por contrabando entre un dependiente del resguardo de consumos y un contrabandista sin que tuviera consecuencias.

Para Barcelona salieron ayer tarde en el vapor correo *Bellver*, don Juan Almirall y señora, doña María y doña Angela Guadalupe, don Felipe Burgallís y señora, don Camilo de la Torre y en el *Balear*, para Argel, don Antonio Balanzat, don Fernando Nettek, don Antonio Gallardo y los turistas Mr. Nougat y señora, Mr. Galland, Mr. Hyats y otros.

Con fecha de ayer fué remitido al señor Ministro de la Gobernación el recurso de alzada interpuesto por el Alcalde de San Antonio Abat, contra una providencia de este Gobierno de provincia, referente al procedimiento se-

guido por el de la ciudad de Ibiza por débitos atrasados de cuota carcelaria.

Don Bartolomé Simonet y Orell ha presentado en este Gobierno civil, una solicitud de registro de 42 pertenencias de minera lignito, con el título de «Rocquet» sitas en el paraje nombrado *Son Peva Flot* del término municipal de Alaró.

Sumamente concurrido se vió ayer el mercado de ganado lanar, celebrado en la plaza de las Enramadas.

Los precios se mantuvieron altos á pesar de lo abastecido que se hallaba la plaza.

Debiendo procederse á la expropiación de los terrenos que es necesario ocupar en el término municipal de Campos con las obras del trozo segundo del la carretera de Felanitx á la Rápita por Campos, el señor Gobernador civil de la provincia después de cumplidos los trámites reglamentarios ha señalado el plazo de 20 días para que los interesados en dicha expropiación puedan presentar ante el señor Alcalde de Campos las reclamaciones que tengan por conveniente sobre la necesidad de la ocupación que se intenta.

De Barcelona han llegado esta mañana en el vapor correo «Cataluña», don José Echevarría, don Emilio Peris y señora y doña Teresa de la Torre acompañada de una de sus hijas.

Esta mañana han venido de Barcelona en el vapor correo «Cataluña», la Compañía de Zarzuela que ha de actuar durante la presente temporada en el Teatro Lírico.

A cosa de las doce de la mañana de ayer en Son Alegre ocurrió una fuerte disputa entre un dependiente del resguardo de consumos y un vecino del espresado caserío.

Motivó la disputa el haber intentado el dependiente decomisar un cordero que el otro llevaba sin haber pagado el correspondiente adeudo.

Ambos pasaron á mayores y el dependiente resultó con dos pequeñas heridas en la cara.

Intervino en la disputa un individuo de la guardia municipal, que restableció el orden, acompañando al dependiente á la casa de socorro donde fué curado.

El agresor fué encerrado en el depósito de capuchinos y más tarde puesto á disposición del señor Juez competente.

Esta madrugada se ha desencadenado nuevamente sobre esta ciudad una fuerte tormenta acompañada de fuertes lluvias que han durado hasta las seis de la mañana.

A la hora de cerrar la presente edición el cielo continúa encapotado y con mal cariz.

Es digna de aplauso el acuerdo tomado por las compañías navieras A. Folch y Compañía y Pinillos Izquierdo y Compañía, estableciendo un servicio fijo mensual, que principiará el día 15 de Junio próximo, directo entre la Península y Veracruz, beneficiando con ello los intereses de nuestros cargadores para Méjico.

Los señores Martínez y Planas, representantes de dichas compañías en esta capital, facilitarán cuantos informes sean necesarios.

Funciones de Semana Santa

Bendición de los oleos

En todas las iglesias y templos de esta ciudad se verificaron ayer por la mañana los oficios propios del día.

En la Santa Iglesia Catedral á las ocho y media se celebró misa de Pontifical asistiendo á la misma el Ayuntamiento presidido por el señor Gobernador Civil.

Acto seguido el mismo señor Obispo verificó la bendición de los oleos y la consagración del Santo Crisma.

Terminados estos actos fué colocada en monumento la sagrada hostia previa la procesión de costumbre.

El número de fieles era crecido.

Visita de Sagrarios

Durante el día de ayer fué numeroso el público que se dedicó á la visita de monumentos.

A las doce, después de terminados los divinos oficios, la concurrencia que visitaba los sagrarios engrósó considerablemente.

El señor Capitán general y jefes de guarnición en Palma recorrieron por la mañana los monumentos.

Por la tarde hicieron lo mismo por compañías los soldados del regimiento de Palma y del batallón de Inca destinado en esta ciudad además de las tropas de otros cuerpos.

Por la noche el Excmo. é Ilmo. señor Obispo de esta diócesis efectuó también la visita á los monumentos, precedido de cuatro pajes con antorchas y acompañado de varios canónigos.

Por la noche la afluencia de gente á las iglesias creció, llegando á hacerse casi imposible el entrar en ellas.

No se registró ningún incidente desagradable.

El lavatorio

Una de las funciones religiosas que más llaman la atención de los fieles en estos días es la del lavatorio que se celebró á las cuatro de la tarde de ayer en la Catedral.

En la parte de la epístola estaban colocados los doce asilados de las Hermanitas de los Pobres á quienes se debía verificar el lavatorio.

A las cuatro de la tarde, y previas las solemnidades de rúbrica el señor Obispo, asistido por los Canónigos señores Compañy, Miralles y Pascual, verificó la ceremonia, cantando la Capilla con gran ajuste varios motetes.

Acto seguido ocupó el púlpito el orador cuaresmal P. Sa adrigas, que pronunció un discurso explicando la cena de Jesús con sus discípulos y el amor de Aquél para con todos.

La concurrencia de fieles era numerosa.

La procesión

Mucho antes de la hora señalada, la plazuela y cuesta de la iglesia del Hospital, se hallaba animada de numeroso gentío. Las calles del tránsito, cuyo itinerario ya publicamos, se vieron también en extremo concurridas al paso de la procesión de penitentes, en que se conducía la venerada efigie del Santo Cristo de la Sangre.

A eso de las cinco y media salió de la citada iglesia, organizada del siguiente modo:

Dos guardias municipales á caballo servían de batidores, precediendo á la banda de tambores del Ayuntamiento.

Formaban larga hilera, á continuación los niños y ancianos asilados en la Casa de Misericordia y los de las Hermanitas de los Pobres.

Las bandas que concurrían fueron las siguientes, por el orden en que iban colocadas: de la Casa de Misericordia, dirigida por el señor Picó; la Mallorquina, dirigida por el señor Gelabert; la Municipal, por el señor Serra; y finalmente, la Militar, á cuyo frente iba su director señor Balaguer.

Iba también, precediendo á la efigie de la Sangre, una masa coral.

De trecho en trecho, desfilaron las imágenes de Jesús en oración, «Jesús azotado en el pilar», «Ecce-homo», «Jesús subiendo al Calvario» y «Mater Dolorosa», además de los pendones de las diversas cofradías.

El número de penitentes que concurrían á la procesión de ayer, fue muy crecido. Algunas caperuzas llamaban la atención por lo acabado y valioso de sus vestiduras.

Concurrió también como en años anteriores la comparsa de penitentes blancos. Erán en número de unos dieciocho. De la Cruz Roja, con uniforme, iba buena representación de socios, precedidos de ocho camilleros de esta asociación.

Planas, y la Diputación, presidida por el señor Gobernador. Precedían á estas corporaciones, comisiones de su respectivo personal administrativo, y las seguían varios números de la guardia municipal é individuos de la Policía, yendo también el inspector de este cuerpo señor Aparici.

La efigie de la Sangre de N. S. Jesucristo, cuyos portadores se relevaban de tiempo en tiempo, iba custodiada por gastadores de Infantería.

La marcha estaba cerrada por una compañía del Regimiento de Palma, mandada por el capitán señor Quirante precedida por las bandas de cornetas y tambores y por la de música, cuya presencia ya hemos consignado.

La concurrencia que desde el interior de la Catedral presenció el paso de la procesión, fué inusitada. También era muy crecida en los alrededores de este templo y calle de Palacio.

Como todos los años, la procesión al salir de la Catedral circuló por el patio del Palacio de la Almudaina. Al paso de la efigie de Jesús crucificado, bajaron al patio el señor Capitán general señor Ortega y su señora, quien depositó al pie de la Sangre un hermoso ramo de flores. Igual ofrenda hicieron personalmente el Administrador del Real Patrimonio señor Sureda y señora, ante cuyo zaguan se detuvo también la imagen.

La procesión se recogió poco antes de las nueve de la noche, habiendo conservado completo orden y sin que hubiera ocurrido durante el solemne acto el menor incidente.

Hora Santa

A las nueve y media de anoche comenzó á celebrarse en varias iglesias el ejercicio de Hora Santa.

En la iglesia del Socorro era numerosa la concurrencia.

El P. Eloy del Barro pronunció un sermón sobre las palabras de Jesús: «Padre, si es posible aparte de mi este cáliz; pero que no se haga en esto mi voluntad sino la tuya.»

El «Orfeo Mallorquín» cantó *In monti olivei y Tristis est de Palestina y Popule meus y Jesu dulcis de Victoria.*

La función terminó cerca de las once.

Excursión científica

Sobre las siete de la mañana de hoy ha ganado nuestro puerto fondeando en el sitio de costumbre el vapor correo *Miramar* con procedencia de Barcelona. Dicho buque apenas salido de aquel punto encontró dura travesía con vientos del N. E. y mar de los mismos sentidos esto la causa de que llegara con bastante retraso.

El vapor *Miramar* condujo á Palma unos 120 expedicionarios que dirigidos por el ilustrado profesor de la Universidad de Barcelona doctor Odon de Buen, efectuarán una excursión científica por Mallorca, siguiendo la costumbre de años anteriores.

Entre dichos señores, entre los cuales figuran importantes personalidades médicas de reconocido renombre, hemos visto también á buen número de señoras y señoritas, alumnas la mayoría de aquéllas y numerosos estudiantes de dicha Universidad.

Admitido que fué el *Miramar*, á libre plática por el Director de la estación sanitaria, señor Berga, puso aquél sus amarrias, desembarcando el numeroso pasaje.

La mayoría se hospedaron en los diferentes hoteles de esta capital.

Entre dichos personajes figuraban los siguientes señores:

Pruvot, profesor de París; Flahault, profesor de la Universidad de Montpellier (ciencias); Roule, profesor de la de Toulouse (ciencias); Duboscq, de la de Montpellier (ciencias); Vayssière, profesor de la Facultad de Ciencias de Marsella; Perez, profesor de la Facultad de Ciencias de Burdeos; Quiart, profesor de la Facultad de Medicina de París; Maillar, profesor de la misma Facultad; Wilezek, profesor de la Facultad de Ciencias de Lausana (Suiza); Klerker botánico de Stocholmo; Valeri, profesor de la Escuela de Agricultura de Montpellier; Maury, profesor de la Facultad de Filosofía y Letras de Montpellier; Gravier, Ayudante del Museo de Historia Natural de París; Ricard, Ayudante del mismo Museo; Beau, profesor del Liceo de Dijon; Chaput, profesor del de Tours; Jamet, del mismo; Mangelle, del de Perpignan; Monod del de Montpellier; Wintrebet, Ayudante de la Facultad de Ciencias de París; Paris Ayudante de la de Dijon; Aninaret, de la de Marsella; Santa Décleiz, Ayudante del Instituto Botánico de Montpellier; Doctor Anthony, Secretario de la Sociedad Antropológica de París; Dortor Werner, del Instituto Pasteur; Doctor Pinoy, del mismo Instituto; Tossier, Inspector General de Mon-

tes de Valence; Bresson, Guarda General de Montes en Nimes; Fabre, Conservador de Montes en Nimes; Pechinat, Ingeniero químico de Nimes; Marques de Bannes, del Cuerpo Agronómico de Montpellier; Marot, de la Sociedad de Geología de París; Racovitz, Subdirector del Laboratorio de Banyuls; Señorita Sachelarides, Doctora en Letras, de Bucarest, y de Barcelona, Gonzalez Prat, profesor de la Facultad de Medicina; Corominas, Director de *La Publicidad* y primer teniente de alcalde de Barcelona Masias, Molés y Badia, Tenientes de Alcalde; Nel-lo, síndico; Mir y Miró, concejal del Ayuntamiento de Barcelona, y Ferrer Director de la Escuela Moderna.

Pasaron á bordo á saludarles el Alcalde de Palma don Antonio Planas, varios concejales de nuestro Ayuntamiento y buen número de amigos y conocidos de los expedicionarios.

Un naufrago

Anteayer llegó hasta nosotros la triste noticia de que la goleta «Joven Luisa» de esta matrícula, propiedad del comerciante y naviero de esta plaza don Antonio Cortés había tenido la desgracia de perder al contramaestre en la travesía de Barcelona á Cartagena.

Procuramos confirmar la noticia y de nuestra información resulta que el espresado buque llegó á la semana última á Barcelona con un cargamento de algarrubas, y habiendo encontrado la plaza abastecida y los precios bajos el propietario ordenó que dicho buque saliera para Cartagena como lo efectuó.

En la travesía encontró duro temporal que capó largo tiempo pero como arriesado, retrocedió, haciendo rumbo á las costas de Mallorca.

Navegó con este rumbo toda una noche y en la madrugada del martes se vieron poco más de seis horas el patrón que estaba de guardia guiando el timón observó que el contramaestre que pocos momentos antes estaba sobre cubierta era lanzado á gran distancia cayendo al agua.

Inmediatamente dió la voz de alarma lanzando algunas cuerdas al mar para ver si lograba salvarle al propio tiempo que otro marinero arribaba uno de los botes para buscarlo.

Uno y otros hicieron cuanto estuvo de su parte para encontrarlo sin resultado alguno, con gran peligro de sus vidas pues reinaba gruesa mar y duro viento y era imposible aguantarse.

En su vista y después de recoger el bote, cuyos tripulantes estuvieron á punto de perecer en distintas ocasiones, siguió el buque su camino llegando al puerto de Andraig al anoecer del espresado día.

Inmediatamente se telegrafió la noticia á Palma, y al día siguiente dice el Patrón que dió cuenta verbalmente de lo sucedido.

El contramaestre se llamaba Pedro Alemany de unos cuarenta años, casado natural de «St' Arracó.

Deja á su esposa y cinco hijos.

Descanse en paz el alma del finado.

Del Ejército

Ha sido nombrado maestro de fábrica de tercera clase maquinista electricista del personal del material de Artillería, con destino al parque de la Comandancia de Mallorca, el opositor aprobado don Florencio Quirós Florez.

Vacantes una plaza de maestro armero en el batallón cazadores de Madrid, otra en el regimiento infantería de Guipuzcoa y otra en batallón cazadores de Reus, se anuncian para concurso.

Las antigüedades que han de servir de base para declarar derecho, desde 1.º mes actual, al abono de los sueldos de coronel, teniente coronel, comandante y capitán asignados al arma de Infantería, en los casos y condiciones que determina el art. 3.º transitorio del Reglamento de ascensos en tiempo de paz y disposiciones posteriores para su aplicación, son las siguientes: 11 de Julio de 1893 para los tenientes coroneles; 26 de Octubre de 1893, para los comandantes; 16 de Septiembre de 1892, para los capitanes, y 30 de Julio de 1895, para los primeros tenientes.

En vista de que los dos edificios que en Mahón utilizó la marina para polvorines no ofrecen las convenientes condiciones de seguridad para la conservación de algodón pólvora, se ha dispuesto que se constituya en Mahón una junta para que, poniéndose de acuerdo con la autoridad militar de la plaza, elija y designe el sitio más adecuado para construir, en las cercanías de Mahón y Fornells, los polvorines necesarios para depositar el algodón pólvora que pueda ser preciso en todas circunstancias en

ambas defensas, teniendo en cuenta que su emplazamiento ha de estar alejado de centros de población y en hondonadas que enlacen con caminos que faciliten su transporte rápido al sitio en que el explosivo haya de usarse.

Notas del Mar

A primera hora de la mañana de ayer ganó nuestro puerto fondeando en la segunda andanada el vapor correo «Balear», procedente de Barcelona, con la correspondencia; sesenta pasajeros y carga de efectos, entre los cuales figuraban partidas de granos, idem de harina, balas de algodón, y de yute; fardos de tejidos y cajas y jaulas de retorno.

También fondeó poco después el vapor correo «Lulio», con procedencia de Ibiza, carga general, cinco pasajeros y la correspondencia.

Dicho buque que amarró al estribor del vapor de su misma clase «Bellver», trasbordó á éste la carga que condujo destinada á la plaza de Barcelona, para cuyo punto salió este último vapor por la tarde á la hora de costumbre.

Sobre las cinco de la tarde el vapor «Balear», que por la mañana había llegado de Barcelona continuó su viaje á Argel, con varios pasajeros y carga variada.

Para Ibiza salió el falucho «Angela», con efectos.

A hora de itinerario salió ayer tarde para Mahón el vapor correo «Menorquin», con efectos, pasaje y la correspondencia.

A las seis y media de la mañana de hoy ganó nuestro puerto fondeando en la segunda andanada, el vapor «Cataluña», procedente de Marsella y escalas y de Barcelona en viaje extraordinario para conducir un importante número de viajeros.

De Marsella condujo carga general y 31 balas de cueros de Calcuta y unos 50 sacos de harina.

Han llegado de Alicante el falucho «Bartolito».

Sobre las siete lo ha verificado el vapor correo «Miramar», procedente de Barcelona, con pasajeros carga variada y la correspondencia.

Se encuentran tomando carga de tabillas de madera y efectos de alfarería que deben importarse á Valencia y el velero de su misma clase «Cortés», descarga un pico de tejas que condujo últimamente de Barcelona.

El bergantín goleta «Tres Amigos» que ha sufrido una importante reparación en nuestros astilleros saldrá en breve para Lanzarote y la corbeta «Miguel Salom» también lo efectuará para su punto de los Estados Unidos, después de terminar la descarga, de tableros de madera que condujo de Brunswick.

Continúa en los astilleros siendo objeto de una importante reparación en el casco y arboladura, el bergantín goleta «Isidra».

Dicen de Barcelona que entre algunos elementos marítimos del puerto de Barcelona existe el propósito de abrir una suscripción en favor de las víctimas del vapor «Ignacio Roca», naufragado en su último viaje á las costas de Inglaterra.

Han llegado á Barcelona las polarcas goletas, de matrícula mallorquina, «Pepito y Tres Hermanos», procedentes de Mazarrón y Santa Pola.

Ha salido de Ponce, la polarca goleta de esta matrícula «Juana», que tuvo necesidad de arribar á aquel puerto á causa de importantes averías que sufrió en un fuerte temporal.

La «Juana» en dicho punto ha reparado dichas averías.

Cultos

Para hoy Viernes Santo

En la Catedral, parroquiales y demás iglesias los Oficios divinos propios del día.

En la Catedral á las nueve y media horas y misa Pontifical.

Los sermones de Pasión tendrán lugar á las seis de la mañana en las siguientes iglesias:

En la Catedral, por el Padre Saladrigas, S. J.
En Santa Eulalia, por el P. Miguel Rosselló de los SS. CC.
En Santa Cruz, por don José Anba, Presbítero.
En San Jaime, por don Ildelfonso Rullan, Pbro.
En San Miguel, por el P. Lopez, filipense.

En San Nicolás, por don Andrés Serva, Pbro.

Las Tres Horas.
El ejercicio de las Siete Palabras que en sus tres horas de agonía pronunció el Redentor en la Cruz tendrá lugar á las doce del día en las iglesias siguientes:
En Santa Eulalia con sermón á cargo de don José Auba, Pbro. con intermedios de cantos polifónicos.
En Santa Cruz con sermón que dirá el P. Miguel Rosselló de los SS. CC.
En San Felipe Neri con sermón por un Padre de la Congregación.

Otras funciones.
En la Catedral, á las cuatro de la tarde, sermón por el P. Saladrigas, S. J. seguido del Descendimiento de Jesús, y á las siete de la noche, la solemne procesión del Santo Entierro.

En el Hospital, después de los actos de coro de la tarde, procesión que llegará hasta Santa Magdalena, y luego de entrada habrá sermón á cargo de don Juan Amengual, Vicario de S. Miguel.

En el Socorro, á las siete de la noche la función de la Soledad de María y Santo Entierro con sermón que dirá el P. Eusebio Garrido. El Orfeó Mallorquí cantará Motetes y Responsorios de los mejores compositores de música religiosa.

En la Merced, á las siete y media de la noche, se hará el piadoso ejercicio del Descendimiento de Jesús con sermón por el P. Antonio Oliver, filipense.

En Santa Eulalia, San Nicolás y Santa Clara, á las ocho de la noche el ejercicio de la Soledad de María.

Visita á la Corte de María.
En San Cayetano á Nuestra Señora del Amor Hermoso. (Privilegiada).

Para mañana
Sábado Santo

En la Catedral, parroquiales y demás iglesias se hará la bendición de fuego y del agua; seguirá el canto de las Profetas y acto continuo los Oficios divinos propios del día.

Estadística

Nacimientos.
Día 17 de Abril. — Varones 3. — Hembras 2.

Matrimonios.
Día 17 de Abril. — Don Gabriel Roig Artigas con doña Margarita Rosselló y Manresa.

Defunciones.
Día 17 de Abril. — Jaime Juan y Ferrer, 20 meses, c. de San Magio, bronco neumonia. — Pedro Albertí Bosch, casado, 62 años, c. de Cotoner, uremia. — Francisco Mir Tomás, viudo, 91 años, Término, gangrena senil.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

La visita del Rey á Badajoz.
Madrid 19 á las 23'15

Badajoz. — S. M. el Rey llegará á esta ciudad el día 25 á las tres de la tarde.

Se hospedará en el Gobierno Militar.

Se han levantado multitud de arcos de triunfo y tribunas en obsequio á S. M.

La misma tarde habrá recepción de Alcaldes y se celebrará una gran parada.

Se ha suprimido la corrida de toros.

Vendrá á saludarle una embajada portuguesa.

El descanso y la prensa.
Madrid 20 á las 1

Hemos interrogado al subsecretario del ministerio de la Gobernación para saber la forma en que se establecerá el descanso dominical para la prensa.

Nos ha manifestado que cree que el descanso se establecerá bajo la base de pactos entre las empresas periodísticas y los obreros.

Eduardo VII en Argel.
Madrid 20 á las 2

Argel. — El Rey Eduardo ha obsequiado al gobernador y demás autoridades de esta plaza con una comida á bordo de su yate.

El rey ha brindado por la prosperidad de Francia declarando que estaba satisfecho de su estancia en Argel y de la acogida que se le había dispensado.

El gobernador ha contestado á S. M. Británica que Ar-

gelia se sentía orgullosa de la visita de los soberanos ingleses y que guardaría de ellos un excelente recuerdo.

El tenor Visias. — Viaje del Rey.
Madrid 20 á las 2

En la Catedral de Sevilla el notable tenor señor Visias cantó el *miserere* de Eslava, habiendo gustado muchísimo.

Durante el viaje regio á Extremadura acompañarán al Rey, el duque de Sotomayor, el general Pacheco, y sus ayudantes señores Loriga, Prado y Eloniaga.

Inaugurará una Granja agrícola en Badajoz.

Ugarte dimisionario.
Madrid 20 á las 9

Dícese que en vista del acuerdo tomado por el Consejo de Ministros permitiendo las corridas de toros; el señor Ugarte ha manifestado al señor Villaverde su decidido propósito de dimitir la cartera de Gracia y Justicia, pues él discrepaba del criterio de los demás ministros.

Se añade que el Presidente de Ministros procuró convencerle logrando que aplazase su propósito.

Cable cortado. — Colisión.
Madrid 20 á las 10

Londres. — El Daily Mail publica un telegrama afirmando que los buques rusos han logrado cortar el cable submarino entre el Japón y la isla Formosa, dejando inoperante la escuadra del abarante Togo.

Roma. Un despacho de Nápoles da cuenta de que mientras se estaba efectuando el pago del personal en la estación del Ferro carril de Foggia unos mil campesinos asaltaron la estación, apedreando á las tropas y disparando contra ellas.

Estas rechazaron la agresión resultando tres campesinos muertos y siete heridos y dos soldados contusos.

La dirección de Penales. — Los fabricantes de harinas.
Madrid 20 á las 10

Don Mariano Arrazola ha sido indicado para ocupar la dirección de Penales vacante por la muerte del señor Loring.

Barcelona. — Los fabricantes de harinas de esta ciudad han enviado á la prensa una nota manifestando su disgusto por no haberse publicado aun el Real decreto aumento de los derechos de introducción de las harinas extranjeras.

Se reunirán los fabricantes de harinas para pedir al gobierno que cumpla su promesa.

Contra Formosa.
Madrid 20 á las 11

Londres. — Noticias de San Petersburgo dan como cierto que el almirante Rodjestvenski trata de apoderarse por sorpresa de la isla Formosa para establecer en ella su base naval contra las islas japonesas.

Si el almirante Togo trata de defender la isla, el combate será inevitable.

La huelga de Limoges. — Entierro de un obrero.
Madrid 20 á las 11

Paris. — Se reciben nuevas noticias de Limoges que dan cuenta del curso de la importante y sangrienta huelga.

Al entierro del obrero que resultó muerto en los últimos disturbios han asistido más de quince mil personas.

A pesar de la excitación de ánimos no ha ocurrido alteración del orden.

En el Cementerio se pronunciaron discursos fogosos ante el cadáver del obrero.

La guarnición estaba sobre las armas, temiendo tener necesidad de sofocar tumultos.

Obligaciones al tres por ciento.
Madrid 20 á las 12

El interés de las obligaciones que emitirá el Tesoro se limitará á periodos de seis á doce meses y será de un tres por ciento.

La suscripción comenzará el día primero de Mayo.

Parece que dicha suscripción obtendrá un éxito verdadero, pues todos los informes de las entidades bancarias son favorables á dicha emisión.

El Jueves Santo en Madrid.
Madrid 20 á las 13

El día de hoy está lluvioso si bien la lluvia sólo cae á pequeños intervalos y es de poca intensidad.

Reina bastante frío.

Los templos se ven concurridos de fieles que visitan los Sagrarios.

También se han visto muy concurridos los oficios divinos celebrados en la Catedral y principales templos, los cuales han sido muy solemnes.

En las calles hay animación extraordinaria.

Entierro de don Juan Valera. — En la capilla de Palacio.
Madrid 20 á las 16'30

El entierro del escritor don Juan Valera ha sido presidido por el Gobierno, asistiendo el duque de Sotomayor en representación de S. M. el Rey y el señor Coello en el de la infanta doña Isabel.

Concurrieron además los estudiantes con los estándares de las Facultades, numerosas comisiones de todas las academias del Ejército y Armada.

El acto del lavatorio y la comida dada á los pobres en Palacio ha sido solemnísimos.

Procesión del Jueves Santo.
Madrid 20 á las 17'30

Murcia. — A las cinco de la tarde ha salido la procesión con los nazareños rojos, la que terminará á las doce de la noche.

Forman la procesión más de 1.500 nazareños, nueve pasos de Salcillo y dos del escultor murciano señor Dorado.

Músicas y huertanos acompañan la procesión.

La carrera por donde pasa se halla espléndidamente iluminada.

El orden es perfecto.

Victorias rusas. — La escuadra de Rodjestvenski.
Madrid 20 á las 17'30

Paris. — Cerca de Sinmipa los rusos han resultado vencedores en varios combates de vanguardia.

Los japoneses han ocupado Nausencheure, después de un rudo combate.

Londres. — En Tokio es opinión general que la escuadra de Rodjestvenski intenta permanecer en el cabo Bock para perseguir á los buques mercantes japoneses verificando una acción semejante á los *raids* de la escuadra de Vladivostok y paralizar el Comercio japonés.

Contabilidad municipal y provincial.
Madrid 20 á las 17'30

La *Gaceta* de hoy publica una circular disponiendo que la liquidación de los presupuestos municipales y provinciales en 1904 se verifique en 30 de Junio, llevándose las resueltas á la del ejercicio corriente justificándose con arreglo al artículo segundo del decreto de Marzo último.

La liquidación del actual presupuesto de 1905 se verificará el 31 de Diciembre próximo remitiendo las diputaciones dentro de la primera

quincena del mes de Enero siguiente al ministerio de la Gobernación relaciones certificadas de acreedores y deudores.

Los créditos que correspondan á resueltas se distribuirán entre los capítulos del presupuesto á que correspondan segun el concepto de aquéllos.

Vista á los Sagrarios. — La Infanta Isabel. — Centros desiertos.
Madrid 20 á las 18'30

La lluvia que ha sido bastante copiosa ha deslucido la visita á los Sagrarios.

Los templos se han visto llenos de fieles.

La infanta Isabel con traje y mantilla negra, acompañada de la duquesa de Nájera ha visitado á pié los Sagrarios, seguida de muchos curiosos.

Los centros oficiales se hallan completamente desiertos.

Al Congreso han acudido algunos políticos para resguardarse de la lluvia, los cuales estuvieron entretenidos hablando de crisis.

La semana Santa en Sevilla.
Madrid 20 á las 19'10

Sevilla. — En la Catedral oficio el arzobispo asistiendo á los divinos oficios las autoridades y el padre general de los escolapios.

Entre el público se vió al Rey de Bélgica.

Han llegado 1069 viajeros para presenciar las fiestas de Semana Santa.

La animación es extraordinaria.

Oyama toma las ofensivas. — Las escuadras rusas.
Madrid 20 á las 21

Tokio. — Espérase que el mariscal Oyama emprenderá en breve activas operaciones atacando á los rusos con el objeto de aniquilarlos y apoderarse de Karbin.

En San Petersburgo se cree que la bahía de Camerak servirá á Rodjevski para la conjunción de su escuadra con la del almirante Nebogattoff.

Esta última hace días que pasó ante Bombay.

Viaje del Rey á Cherburgo.
Madrid 20 á las 21'10

Ferrol. — Ha llegado el crucero Cardenal Cisneros para reparar en el arsenal unas pequeñas averías.

Terminadas dichas reparaciones se alistará en unión del crucero *Princesa de Asturias* los cuales escoltarán al yate real *Giraldá* que conducirá á Don Alfonso á Cherburgo.

En dichos cruceros se instalará la telegrafía sin hilos.

Meeting obrero.
Madrid 20 á las 21'50

Santiago. — Las sociedades obreras han celebrado un *meeting* para protestar de la catástrofe del Canal de Isabel segunda.

El acto se vió muy concurrido, pronunciándose numerosos discursos.

Se acordó pedir al Gobierno que sean exigidas las debidas responsabilidades á los directores técnicos de las obras.

También se acordó interesar á los vocales obreros del Instituto de Reformas sociales para que velen respecto al cumplimiento de la ley sobre accidentes del trabajo; y por último protestar de los atropellos de que fueron víctimas los trabajadores madrileños al intentar llevar á efecto una manifestación pública en memoria de los que perecieron en aquella catástrofe, cuyo acto fué impedido por la fuerza pública.

Pedid el VINO ADROIT YMBERT
GRANDES SURTIDOS
en Sedas, Lanás negras, Chales, Mantillas, Velos
SASTRERIA CAMISERIA Y PANERIA
ALMACENES SAN JOSÉ
BRONDO (ESQUINA BORNE)

VINO TINTO DE MALLORCA DE LA BASTIDA
DEL COSECHERO P. MARTINEZ
Este vino es de pura uva, sin mezcla de ninguna clase

Se detallan	con envase	Ptas. sin envase,	Ptas.
En garrafrones	de 4 á 8 litros	cada garrafrón	4'85
Id.	de 4 á 4 litros	id.	2'80
Id.	de 2 á 2 litros	id.	1'85
			0'90

Puntos de venta autorizados.
Colmado de La Providencia, de Don Vicente Pomar.
Despacho de Don Bernardo Estela, Marina, frente al Cuartel de Caballería.
La Rosa Blanca, Roca hermanos y C^a Borne 3 y 5.
Don Enrique Llobera, Terreno, calle Bonanova 18.
La Pajarita, Soler hermanos, San Nicolás 6.
Los garrafrones se facilitarán por los expendedores y llevarán un precinto impreso en papel con el nombre de su procedencia.

Reformas del Reglamento del descanso dominical.
Madrid 20 á las 21'50

En virtud de las reformas introducidas en el Reglamento dictado para la aplicación de la ley del Descanso dominical se exceptúan de la prohibición los espectáculos públicos en general.

Se prohíbe en absoluto la apertura de las tabernas.

Los alcaldes de poblaciones menores de 10.000 almas podrán autorizar la apertura de las tabernas durante algunas horas.

Se faculta además á las sociedades obreras para pactar con los patronos las condiciones que crean convenientes para el cumplimiento del descanso, siempre que éste no sea menor de 24 horas.

La Mutuelle de France et des colonies.
Sociedad de Seguros Mutuos sobre la vida bajo la vigilancia del Estado Francés autorizada y aprobada por Decreto Presidencial, de 18 Diciembre de 1895 y 29 Diciembre de 1904.

Domicilio social: Lyon Place de la République.
Constituye en 15 años un capital, una dote, una pensión, con garantía en caso de fallecimiento, por entregas desde 6 francos al mes durante 14 años solamente.

Ha realizada en 31 Diciembre 1904, 310 Millones 447.220 francos de suscripciones en los dos ramos Vida y Fallecimiento.

Es la primera y la más importante Mutualidad de este género.
Dirección en España: Rambla Santa Mónica 18. Barcelona.

Agente General en Mallorca: Don Juan Doux Finé, calle de San Nicolás 21.
Agente corresponsal en Mallorca: Georges de Colonges.

ALQUILERES
Se alquila la casa y zaguán número 10 de la calle de la Soledad. Informará el botero vecino de la misma casa.

SEGADORAS
BINISALEM
En la herrería de JUAN BATLE

VENTA DE SOLARES DEL ENSANCHE
Queda abierto la venta parcial de solares de los terrenos que ocupaba el baluarte de Zanoguera.

Para informes: San Magín, 1, 1.º y en los mismos solares, todos los días laborales, de 10 á 12 de la mañana.

JAIME HERNANDEZ
PINTOR
San Miguel 21, Palma

Se hacen toda clase de trabajos en pinturas al óleo y al fresco, se hacen cielos rasos de tela, se pintan persianas del color que se desea, 5 pesetas balcón, tamaño corriente, y se da el precio fijo del trabajo antes de principiar, si así lo desean.

La colocación de la papel á 1 real rollo. Gran economía en todos los trabajos y especialmente en los de fuera la capital.

Se garantizan todos mis trabajos que hacen con colores de primera calidad.

Sucursal de Barcelona: calle Canuda, 28. — Otra sucursal en Mataró: calle de Barcelona, 18. — Corresponsales en la Península.

GRAN COMPETENCIA
San Miguel, número 21 — Palma

Curación de la Tos.
Pastillas J. Miró, expectorantes y calmantes de la tos.

FARMACIA Y LABORATORIO DE J. MIRÓ
Abierta toda la noche. — Colón 22 y Pe-rejil 2. — Palma de Mallorca.

Tip. lit. de Amengual y Muntaner.